令和元年第12回栗原市教育委員会定例会会議録

- 1. 招集日時 令和元年10月30日(水) 午後4時15分
- 2. 招集場所 金成庁舎201会議室
- 3. 出席委員

1番笠間 八十公 委員2番蘇武 徳 行 委員3番久我 一 仁 委員4番千葉 みどり 委員

4. 説明のため出席した者

教育長 佐藤新一 菅 原 昭 憲 部 長 長 学 次 鈴木 次 長 多田 陽 教育総務課長 入 野 美奈子 学校教育課長 小野寺 幸 博 学校教育課副参事 髙橋和宏 社会教育課長 伊藤寿浩 文化財保護課長 大立目 正 孝 教育研究センター所長 松田良幸 教育研究センター副参事 菅 原 健 志

5. 本委員会の書記は次のとおりである

教育総務課長補佐 菅 原 光 宏

6. 出席点呼・開会 午後4時15分

佐藤教育長本日は、教育長、教育委員の過半数が出席しておりますので、直ちに

会議を開きます。

7. 教育委員会会議録の承認

佐藤教育長 それでは、3 教育委員会会議録の承認についてでございます。事

務局に内容の説明を求めます。

事務局 令和元年9月26日に開催された令和元年第10回栗原市教育委員

会定例会及び令和元年9月30日に開催された令和元年第11回栗原

市教育委員会臨時会の概要を説明。

佐藤教育長 (委員に諮って)承認する。

8. 教育委員会会議録署名委員の指名

佐藤教育長

次に、4 教育委員会会議録署名委員の指名を行います。3番 久 我委員、4番 千葉委員にお願いします。

9. 教育長報告 佐藤教育長

次に、5 教育長報告を行います。資料をご覧ください。詳細は別紙 1に掲載しておりますので、後でご覧ください。

9月28日と29日に栗原市中学校新人体育大会が行われました。 なるべく多くの会場を回ろうと思い、バレーボール、テニス、柔道、剣 道、サッカー、野球、バドミントン、バスケットボールの8会場を回り ました。10月9日は、宮城県中学校駅伝競走大会がありました。栗原 では、今年から3年間行われる予定です。男女とも名取市の増田中学校 が優勝しましたが、市内の中学校も頑張りました。13日から16日の 秋休みに、台湾南投市において、志波姫中学校卓球部15人が現地の中 学生とスポーツ交流を行いました。試合は向こうが勝ちましたが、お互 いの良さを認め合う良い交流ができたと思います。20日は、全国高等 学校駅伝大会宮城県予選会が行われました。東日本大震災以降、栗原市 で開催しており、今年で8回目になりますが、次年度は、岩沼市で開催 するとのことです。先日、高体連の会長さんと陸上専門部の部長さんが 来庁し、これまでの支援に感謝しますとのことでした。男女とも仙台育 英高等学校が優勝しました。23日は、第15回栗原市小中学校音楽祭 がありました。通算すると、73回だということです。今日30日は、 中学校の弁論大会が栗原西中学校で行われました。

次に、2 児童・生徒及び教職員の状況です。生徒指導の概況について、別紙2をご覧ください。不登校は、中学校2年生が増えてきております。9月末の累計で41人となっています。けやき教室には、常時3人、体験入所が3から4人来ており、心のケアハウスは、今年立ち上げたばかりですが、築館小と高清水小、栗原南中と志波姫中から来ております。少しでも不登校が減れば良いと思っています。いじめ認知件数、問題行動、虐待については、記載のとおりです。事故・けが等は、ご覧のとおりで、命に関わるような大きなものはございません。教職員は、事故関係が多くなってきておりますので、注意喚起して参りたいと思っております。その他は、ご覧のとおりです。

以上ですが、何か質問がありましたら、お願いいたします。

その他の⑥は、保護者がPTAに対してSNS上に書き込みをした のでしょうか。

学校教育課副参事

子ども同士がお互いに悪口を言い合っているということを、母親が 耳にし、自分の子どもがかわいそうだということをSNS上に書き込 んだという事案で、市教委に通報があったものです。学校と連携し、解 決に向かっております。

笠間委員

久我委員

その他の②と③の小学5年生は、同一人物なのでしょうか。

学校教育課副参事

②は、大崎市に親子で買い物に行った際、兄弟でけんかをし、母親が目を離したすきに、児童が帰ってしまったもので、夜10時まで探しても見つからなかったため、古川署に捜索願を出したものです。翌日、大崎学習センター付近の植え込みで寝ていたところを発見されました。②と③は同一人物ではございません。

蘇武委員

①は、誰に対して、謝罪の手紙を書かせたのでしょうか。

多田次長

栄養教諭に対するものです。

蘇武委員

先生が、どのような目的で書かせたのかが問題です。謝らせるだけ の指導で良いのでしょうか。

佐藤教育長

保護者からすれば、うちの子は正直に言ったのに、行き過ぎた対応 ではないかという思いがあると思います。学校としても、行き過ぎた ということで、お詫びを入れております。

千葉委員

10月9日の駅伝大会ですが、今年からコースが変わりました。上 畑岡地区の方から、コース変更のお知らせが徹底されていれば、もっ とたくさんの方が応援することができたとの話がありました。今回、 お知らせはしているのでしょうか。

多田次長

中体連が行政区長にお願いしたとの話しは聞いております。おそらく、その時にコースの説明はしていると思いますが、各校に、このようにコース変更するということは言っておりませんでしたので、不十分だったかもしれません。

佐藤教育長

あと2回ありますので、皆さんに見て楽しんでもらえるようお知らせして参ります。

ほかにご質問ありませんか。

(なしの声あり)

ご質問がないようですので、教育長報告を終わります。

10. 専決処分報告

佐藤教育長

次に、6 専決処分報告に入ります。(1)令和元年第4回栗原市議会臨時会に提案する教育関係議案に対する意見について、事務局に内容の説明を求めます。

教育総務課長

議事日程の綴り1ページをお開きください。専決処分報告 令和元年第4回栗原市議会臨時会に提案する教育関係議案に対する意見について、令和元年第4回栗原市議会臨時会に提案された教育関係議案について、市長から意見を求められたが、令和元年10月28日異議がない旨、専決処分したので報告する。令和元年10月30日提出 栗原市教育委員会教育長であります。地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、市長から、市議会に提案する教育関係議案について、教育委員会の意見を求められましたので、2ページのとおり、異議

の無い旨、回答したものであります。それでは、概要をご説明いたしま すので、別冊の定例会資料6ページをご覧ください。臨時議会に提案 する案件のうち、教育関係議案は、予算議案 議案第90号 令和元 年度栗原市一般会計補正予算(第3号)の1案件であります。今回の補 正予算は、令和元年台風第19号による災害復旧経費及び被災者支援 経費について、予算計上したものであります。補正予算の内容につき ましては、資料の5ページから21ページでありますが、被災者支援 に係る予算が3款、災害復旧に係る予算は11款に計上されておりま す。教育部関連の被災箇所につきましては、資料の22ページに掲載 しておりますのでご覧ください。被災箇所数は22か所ですが、自力 で復旧したものを除く18か所について、復旧に係る予算を計上して おり、総額で2千507万9千円を見込んでおります。次に、被災者支 援については、23ページから25ページに掲載しているものが教育 部関連のものですので、ご覧ください。以上が、臨時議会に提案いたし ました教育関係議案の概要説明であります。なお、本日、臨時議会にお いて議決されております。

佐藤教育長

説明が終わりました。議案について、ご質問ありませんか。 (なしの声あり)

ご質問がないようですので、専決処分報告を終わります。

11. 議 事 佐藤教育長

次に、7 議事に入ります。日程1 議案第60号 令和元年度就 学指導を要する児童生徒について、日程2 議案第61号 要保護及 び準要保護児童生徒の認定について、日程3 議案第62号 栗原市 教育委員会に属する県費負担教職員の懲戒処分に関する内申について ですが、個人情報及び人事を取り扱う案件でありますので、秘密会と してご審議いただきたいと思いますが、ご異議ございませんか。

(異議なしの声あり)

ご異議なしと認め、日程1、日程2、日程3につきましては、秘密会とします。

佐藤教育長

ここで、秘密会の取り扱いを終了いたします。

12. その他

佐藤教育長

8 その他に入ります。はじめに配布資料に基づき、各課からの報告をお願いします。

学校教育課長

資料1ページの令和元年度栗原市中学校新人体育大会成績一覧表を ご覧ください。9月28日と29日の2日間で、10種目が行われま した。成績は、一覧表のとおりですので、ご覧ください。以上でありま す。 社会教育課長

それでは、2ページをご覧ください。11月10日の日曜日に開催いたします第5回栗原ハーフマラソン大会の最終申込状況についてであります。6種目で、総計1,698人の申し込みとなっており、昨年より65人増加しております。開会式は8時40分からで、競技開始は9時からとなっております。また、資料にはございませんが、10月12日に台風のために中止となりましたくりはら市民大学の基調講演会については、生島ヒロシ氏によります「心と体と財布の健康」について、振替講演が決まりましたので、お知らせします。11月30日の土曜日、栗原文化会館において、午後1時会場、1時30分開演となっております。よろしくお願いいいたします。以上です。

文化財保護課長

文化財保護課から、ご報告いたします。資料の3ページをお開き願います。令和元年度古文書解読講座実施報告でございます。古文書解読の基礎知識とその文書の背景となる栗原の歴史を知る機会として開催いたしました。10月5日、12日、19日の3回開催する予定でしたが、12日は台風のため中止としました。その分、最終日の19日に2回分をまとめた内容を開催しております。申し込み人数は35人で、それぞれの参加者数は、第1回が33人、第2回が32人、計65人でした。終了後のアンケートを見ると、参加者からは、もう少し回数を増やしてほしい、春と秋に2回開催してほしいなどの要望があり、大変好評でした。以上で、説明を終わらせていただきます。

教育総務課長

資料4ページをご覧ください。11月の栗原市教育委員会主催行事の一覧であります。社会教育課長から話しがありましたが、11月30日の土曜日に、生島ヒロシ氏の講演があります。よろしくお願いいたします。

佐藤教育長

ただいまの報告について、ご質問はありませんか。

蘇武委員

11月17日の学府くりはらの教育講演会は、私たちもご案内をもらえるのでしょうか。

多田次長

現在、パンフレットを作成中ですので、作成後にご案内を差し上げる予定です。

佐藤教育長

ほかにご質問ありませんか。

(なしの声あり)

ご質問がないようですので、8 その他を終わります。

13. 次回教育委員会の開催日程

佐藤教育長

次回、教育委員会の日程について お諮りします。

11月は27日、午後2時からとしては、いかがですか。

(異議なしの声あり)

それでは、次回定例会は、11月27日(水)午後2時からの開催と させていただきます。

14. 閉会

佐藤教育長

以上で本日の日程すべてを終了しましたので、会議を閉じます。

午後5時14分

15. 本委員会の議決の次第は次のとおりである。

議案第60号 令和元年度就学指導を要する児童生徒について

議案第61号 要保護及び準要保護児童生徒の認定について

議案第62号 栗原市教育委員会に属する県費負担教職員の懲戒処分に関する内申について

この会議録は書記が作成したものであるが、その内容の正確なることを証するためここに署名する。

令和元年11月27日

会議録署名委員	
IJ	